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■记者 高靓 实习生 马珺瑶 严奕晨

申城已连续多日发布高温预警，感到炙热难耐的除了市民，
还有暴露在太阳下的树木花草等植物，好在杨浦的绿化养护工人
冒着酷暑，精心呵护着它们。

“做好不起眼的细节才能保持良好环境”
烈日当空，养护小队需要沿着长阳路为花栏里的绿植浇水。

“高温天气，我们的工作主要是抗旱浇水和捉虫”，养护队长董羿
介绍，炎炎夏日，给植物补充水分是重中之重，尤其是路边的花
栏，一旦断水，想再救活就难了。

为了防止浇水时溅到路边行人，工人会下车步行作业，并且
特意选用小口径的水枪。车上的水桶很快见底，需要驶往就近的
取水点进行补充。早中晚都需要浇水，一天能用掉好几桶水。

马路上扬尘多，泥浆水也容易溅起，影响花栏的美观，擦拭
花栏也是养护工人的“固定动作”。除了花栏，人行道旁的草地
也需要定期拔除杂草。养护工人感慨：“只能靠手拔，也是个精
细活。”

国定路上，有一支养护小队在修剪行道树。工人们架着梯
子爬到树上，系好安全绳后，用锯子和剪刀修剪树枝。为了防止
掉落的树枝影响行人，养护队一边修剪一边清理道路。捉虫也
是修理行道树的重点，“天牛是蛀干型害虫，不尽早处理的话树
就毁了。”通过观察树干上的排泄物，养护工人就能准确地定位天
牛，然后挖开树皮把它捉出来。如果钻的太深，就需要用钢丝钩
出来。

除了树木本身需要修护，树下的盖板如果破损，也需要更换，
防止绊倒行人。由于树根不规则，铺设盖板往往难度重重。“快的
时候20分钟能铺完一棵树，有的时候一个小时都弄不完”，养护
工人笑着“吐槽”，绿化管理养护并不复杂，大部分都是小事，做好
了这些不起眼的细节，才能保持良好的环境。

汗水换来舒适的休闲环境
公园的日常维护与管理也不比路面维护轻松，高温下的日常

工作更显艰苦。
杨浦公园中绿化面积约13公顷，郁郁葱葱的绿化景观给市

民带来了些许清凉，然而这些绿植花卉的日常养护并不容易。尤
其在夏季，浇水抗旱、除草、防虫、防台防汛等诸多工作更是加重
了绿化养护工人的工作量。

下午3点，室外温度37摄氏度，园内随处可见头戴草帽、身穿
绿色工作服的绿化养护工人，有的在给绿化植物“梳妆打扮”，有
的在为花花草草浇水“解渴”。“修剪都是有讲究的，树形的生长、
造型的美观这些都要考虑到。”只见工人们手起刀落，锋利的剪子
将灌木丛修剪为美观的球形。

高温并没有影响他们的工作热情，工人们熟练、麻利地劳作
着，几棵树修剪下来，汗水便浸透了他们的衣裳。“高温天不也是
和平时一样做嘛，只不过树林里的蚊虫多点，不过我们都习惯
了。”一名工人说道。

为了让工人们在高温下安全有效工作，杨浦公园根据工作量
与天气情况，尽量安排工作人员错峰工作，避开高温。当气温超
过35度时，会采取发放盐汽水等防暑措施。同时城投集团还提
供了毛巾、花露水等防暑用品，为经受“烤”验的一线的工作人员
送去清凉。

冒着烈日行走在园内的还有保安队。“公园说大不大，一圈走
下来队员们衣服全部湿透，只能趁休息时间脱下晾干，下一轮巡
逻时再穿上。”杨浦公园保安队队长洪琳说，高温天每半小时轮
一次班，一天下来每名队员在园内至少走上 15 圈，烈日下的行
走，大家都能经得住“烤”验。在巡逻途中遇见游客的不文明行
为，如破坏绿化、衣冠不整等，巡逻员会及时加以劝阻。高温天，
老年游客容易中暑，看见长椅上闭目休息的老年人时，他们也会
上前询问身体情况。

夏季天气炎热，高温下易产生异味、滋生细菌，园区的保
洁工作就显得尤为重要。公厕保洁员袁国青负责打扫园内靠
近隆昌路门的公共厕所，这里附近活动区域集中，每天的客流
量可达三千余人次，需要用完一次打扫一次。虽然公厕内安
装了电风扇，但也闷热难当，袁国青工作了没多久，额头上的
汗珠就不断冒出来，可她仍旧不停歇，每隔一段时间就要擦拭
厕所门板、墙壁与水池，扫地拖地等工作，每一个小细节都不
放过，确保公厕时刻干净整洁。

为居民能有一个舒适的休闲环境，园区工作者表示：“流再多
汗都是值得的！”
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本报讯 8 月 17 日，生态环境
部党组书记孙金龙到杨浦滨江调
研 生 态 环 境 保 护 工 作 。 副 市 长
汤 志 平 ，市 政 府 副 秘书长黄融，
市生态环境局党组书记、局长程
鹏，区委书记谢坚钢，副区长徐建
华陪同。

孙金龙强调，要深入贯彻落实

习近平生态文明思想，坚定不移贯
彻新发展理念，保持加强生态文明
建设的战略定力，以生态环境高水
平保护推动经济高质量发展。

孙金龙先后调研考察了杨树浦
水厂、两岸环境综合整治及滨江公
共空间改造情况，并在杨浦滨江党
群服务站查看了智慧党建平台运

行及使用情况。他指出，统筹推进
经济高质量发展和生态环境高水
平保护，满足人民群众生产、生活、
生态需要，是城市高质量发展的重
要内核。从“工业锈带”到“生活秀
带”的转变，杨浦滨江为提高城市
绿 色 发 展 水 平 提 供 了 很 好 的 范
式。要坚持生态惠民、生态利民、

生态为民，不断增强人民群众的获
得感和满意度，真正做到“城市是
人民的城市，人民城市为人民”。
要正确处理保护与发展的关系，不
断增强绿色发展新动能，以良好生
态环境激发经济社会发展的潜力
和后劲，实现生产发展和生态文明
的协同共进。 ■宗禾

生态环境部党组书记孙金龙到杨浦滨江调研生态环境保护工作

增强绿色发展新动能 以良好生态环境激发潜力和后劲

本报讯 申城高温已持续多日，
酷暑难耐。杨浦各行各业的工作者
克服高温，坚守岗位，不辞辛劳地为
城市安全运行挥洒汗水。8月17日，
区委书记谢坚钢，区委副书记、区长
薛侃分别带队慰问一线工作者，叮嘱
他们在做好本职工作的同时加强自
身防护，保重身体，并送上慰问品。

在江浦路街道 162 街坊旧改基
地，谢坚钢询问旧改征收工作最新进
展情况，为一线工作人员送上防暑用
品，并叮嘱大家注意劳逸结合，耐心

细致地做好各项工作，要以最大的耐
心和责任心，争取群众的理解和支
持，为杨浦全面完成旧改目标任务打
下坚实基础。

周家嘴路江浦路路口人流车流密
集，区公安分局交警、辅警正顶着烈日
高温值勤巡逻。谢坚钢来到他们中
间，与他们一一握手致意，向他们不畏
酷暑、坚守岗位，在维护道路交通秩
序、保障市民安全出行等方面付出的
努力表示感谢，希望大家继续保持良
好的工作状态，扎实做好交通管理等

各项工作，并要求相关部门关心爱护
好一线人员，全力做好后勤保障。

在内江路消防站，薛侃看望慰问
了一线消防队员，感谢他们为保障区域
消防安全作出的贡献，叮嘱他们在加强
日常训练的同时注意防暑降温，并指
出，要时刻坚守岗位，随时待命出警，切
实做好火灾扑救和应急救援等工作。

在爱西居委会，薛侃与工作人员
亲切交流，对他们在高温下仍坚持上
门入户开展工作表示肯定。他指出，
要聚焦高龄老人等特殊群体，切实帮

助基层群众解决急难愁问题。
在大桥社区卫生服务中心，薛侃向

一线医务工作人员致以亲切问候和崇
高敬意，并询问近期居民就诊情况。他
指出，要按照市区相关要求，扎实做好疫
情常态化防控工作。要探索开展上门
送医服务，不断提升社区医疗保障水平。

区委常委、副区长周海鹰，区人
大常委会副主任、区总工会主席麦碧
莲，副区长、区公安分局党委书记、局
长陈志康，副区长李雅平、徐建华、王
浩分别参加慰问。 ■张蓓 傅新

本报讯 8月18日，杨浦区新冠肺
炎疫情防控工作领导小组召开例会，
区委书记谢坚钢，区委副书记、区长
薛侃出席并讲话。副区长李雅平主
持会议。副区长王浩、曹曦出席。

谢坚钢指出，疫情防控方面，要
做到思想上不松懈、措施上因势调
整。当前，境外疫情防控形势依然
复杂严峻，境内聚集反弹、散发病例
依然存在，在思想上不能有丝毫放
松，要根据秋冬季季节特点和形势

变化及时调整工作措施，完善常态
化工作举措，确保重点人群、重点领
域防控到位。经济社会发展方面，
坚持“一手撑伞、一手干活”，在慎终
如始抓好疫情防控工作的同时，要
处理好应急举措和长远发展的关
系，不折不扣地完成好、实现好年初
确定的目标任务，通过全区上下的
辛勤付出，全面实现疫情防控和经
济社会发展双胜利。干部队伍建设
方面，要一手抓责任管理、一手抓保

障关爱。一方面推动医务工作人
员、参与闭环管理的工作人员落实
责任、精细管理，认真细致地完成每
个环节的工作，另一方面要加强对
他们的关心关爱，落实防暑降温、轮
岗轮休等工作保障。

薛侃指出，要坚持已经建立的各
级疫情防控工作领导机制和指挥预
警体系，强化组织领导，固化有效管
用机制，加强重大问题的统筹协调。
要全力做好疫情突发情况的应急处

置准备，针对秋冬季有可能出现的隐
患，做好相关培训和演练。要落实好
重点场所、重点人群的监测管理和服
务措施，加强对学校、农贸市场等区
域的监督管理，做深、做细各项防控
举措。要关心关爱各部门一线防疫
人员的身体健康，全力落实防暑降
温、轮换轮休等保障措施。

会上，区领导小组办公室通报近
期区疫情防控工作情况，区民政局作
重点情况汇报。 ■记者 张蓓

区领导慰问奋战高温一线工作人员

本报讯 8月18日上午，一辆拥有
本区第 1 张摊贩临时经营公示卡的

“房车版”流动餐车开进了大创智板
块，停在位于国通路127 号的中航天
盛广场，售卖超过70款精选早餐，引
入沪上老字号招牌商品，吸引了不少
白领前来打卡尝鲜。

可以看到，这张由新江湾城街道
盖章发放的001公示卡上详细罗列了
摊主姓名、经营地址、经营时间、经营
摊位、经营品种、主要设备设施、有效
期限等信息。其中，营业时间从上午
6点开始，持续至晚上10点。这意味
着，这辆以早餐为主的流动餐车其实
也可承包你的“一日三餐”。据介绍，
接下来，本区将进一步扩大早餐网点
覆盖面，深入推进点位对接。 ■高靓

区新冠肺炎疫情防控工作领导小组例会通报近期防控工作情况

思想上不松懈措施上因势调整

杨浦首辆房车版餐车持证上岗

上海早餐工程升级，“网订柜取”新模式让早餐也有了科技加持。杨浦001号流
动早餐车同样也配备了自提柜。顾客可以打开支付宝，在首页搜索“逸刻”，在支付
宝逸刻小程序上下单购买，选择“预点自提”生成二维码，抵达餐车后出示二维码扫
码，就可以从智能保温柜中取出热腾腾的早餐了。 ■见习记者 吴百欣 摄

本报讯 市委常委、市纪委书
记、市监委主任刘学新近日来杨浦
走访调研耐克商业（中国）有限公
司、大陆投资（中国）有限公司、建发
（上海）有限公司等部分重点企业，
详细询问企业生产经营状况，深入
了解市委、市政府关于安商稳商招
商和助企发展政策落实情况。区委
书记谢坚钢，区委常委、区纪委书
记、区监委主任王晓诚参加。

在听取企业负责人意见建议后，
刘学新指出，要准确把握当前形势，
坚定对中国经济发展的信心，坚定投
资上海、融入上海、深耕上海的信
心。要认真贯彻党中央和市委决策
部署，把支持企业发展、做好“六稳”
工作、落实“六保”任务作为现阶段重
要任务，确保各项安商稳商招商的政
策落实落地。要结合常态化走访企
业工作，把企业反映的突出问题作为
聚焦发力的靶心，主动想企业和群众
所想、急企业和群众所急，以更大力
度推动各项纾困惠企政策措施直达
基层、惠及市场主体，不断提升企业
满意度和获得感。纪检监察机关要
跟进监督、精准监督、全程监督，推动
进一步畅通联系服务企业的渠道，健
全问题协调机制，帮助企业解决实际
困难，推动构建亲清新型政商关系。
要及时发现和纠正各种阻碍安商稳
商招商政策执行、影响政策落地、损
害营商环境的行为，督促职能部门当
好服务企业的“店小二”，为企业营造
公平公正的发展环境。 ■宗禾

本报讯 8 月 18 日，区委书记
谢坚钢，区委副书记、区长薛侃，区
委副书记邓小冬，区委常委、组织部
部长程绣明，副区长赵亮陪同安徽
省淮北市党政代表团一行到杨浦滨
江公共空间和长阳创谷园区考察。
淮北市委书记黄晓武，淮北市委副
书记、代市长覃卫国，淮北市委副书
记朱浩东，淮北市委常委、组织部部
长、濉溪县委书记任东等参加。

代表团一行首先来到杨浦滨江
公共空间，听取了杨浦滨江总体规
划、工业遗存保护利用等情况介绍，
沿途参观了水厂栈桥、雨水花园、红
点设计展厅、祥泰木行、人人屋党群
服务站等公共设施。随后考察团一
行来到长阳创谷，听取园区新旧动
能转换、创新驱动发展等情况介绍，
并实地察看了英语流利说公司和独
角兽企业大街。

在座谈交流会上，谢坚钢介绍
了杨浦区情概况并表示，杨浦正以

“人民城市人民建，人民城市为人
民”重要理念为根本遵循，加快实现
跨越式高质量发展。期待与淮北市
加强交流合作，推动双方优势互补、
共同发展。

黄晓武对杨浦合理改造老工业
基地实现创新发展的做法予以高度
评价。他介绍了淮北市发展概况并
表示，转型发展是淮北市和杨浦区
共同的主题，淮北市将积极承接上
海产业溢出，在产业发展、人才培
养、党的建设等方面与杨浦加强联
动，实现合作共赢。 ■张蓓 瞿伟

推动各项纾困惠企
政策惠及市场主体

淮北党政代表团
来本区参观考察


